

Le carnaval des enfants de Saint-Gilles a fêté ses dix ans: de la diversité avant toutes choses

Ce samedi 12 février a eu lieu la dixième édition du carnaval des enfants rassemblant entre 800 et 1000 participants. Rappelons que c'est à l'initiative de la Mission Locale de Saint-Gilles et son secteur "cohésion sociale" qu'une vingtaine d'associations se sont rassemblées pour organiser cette fête traditionnelle. A quelques jours de l'événement, l'équipe de Village Mondial s'était rendue à l'école 4 où les enfants étaient réunis pour les derniers préparatifs.



Préparation d'une toile par les enfants du Resto du Cœur

Pour fêter ce dixième anniversaire, chaque groupe d'enfants a pu présenter des déguisements autour d'un thème qu'ils avaient choisi. La diversité fût ainsi représentée par les nombreuses associations partenaires: *Le Bazar, le Nadi, la Maison Médicale, L'Epée, la Maison des Enfants, le Pianofabriek, les Ateliers Populaires, l'APEB, l'ASERB, le Local MJ, le Cifa, le Quef, l'APSG, le Centre Hispano-Belga, le CFBI, Tarentino, le Centre Culturel J.Franck, les Restos du Cœur, la Maison Mosaïque, le Café des Mamans et Camaléonart.*

Prendre en compte tous les enfants

Cette dernière association, qui s'est donné comme objectif de valoriser la création artistique, a créé *Arte Amigo*, un atelier d'expression organisé les mercredis à l'école 4 pour les enfants primo arrivants et de milieux défavorisés. *"L'année passée, nous avons participé avec joie au carnaval, mais nous avons peu d'enfants inscrits. Cette année, nous en comptons vingt-six!"* raconte Amira responsable d'Arte Amigo. Le pinceau à la main, les petits Saint-Gillois ont préparé activement leur carnaval en couleur: *"On a voulu apporter une nouveauté en proposant à chaque groupe d'enfants de réaliser une toile."*

Les mamans participent aussi...

Profitant de l'atelier *Arte Amigo*, les enfants des Restos du Cœur ont également pu réaliser leur toile à l'école 4, accueillis par Amira et Miguel: *"Dans le dialogue des réunions à la Mission Locale, on a pu approfondir la connaissance avec les associations. Il a donc été proposé un partenariat avec d'autres enfants défavorisés comme ceux des Restos du Cœur, mais aussi avec la Maison Mosaïque et le Café des Mamans de l'école 4".* La Maison Mosaïque est une association de femmes représentée par Pascale JeanGilles: *"On a voulu intégrer les femmes en les faisant participer à la couture des costumes pour les enfants et en préparant le goûter offert en fin de journée à la Maison du Peuple. C'est aussi une manière de se réapproprier le quartier, surtout pour certaines femmes immigrées qui ne sortent jamais de chez elles".*

Saluons le travail accompli par toutes les associations, réunies pour offrir aux petits Saint-gillois une fête de carnaval très réussie!

Philippe Giot